



La Roche sur Yon,
Le lundi 28 avril 2025.

PROCES VERBAL
Du COMITE DIRECTEUR
Du lundi 28 avril 2025
à 19h00

Objet : 2025-04-28 - POS – PV COM DIR 28 AVRIL – BD

Présents :

ADRIEN Céline, BERTIN Marie, BLANCHARD Elodie, CLAVIER Freddy, COUTAND Pierrig, DESCHAMPS Frédérique, DESFONTAINES Frédéric, DESMARS Sophie, DUPERY Charles, EPAUD Christine, FARGES Valérie, FORT Alban, GRELIER Joseph, GROSSIAS Mathilde, LELEU Sandrine, LUCAS Alain, PIVETEAU Charles, POIRAUD Jonathan, RENAUDIN Marie-Pierre, ROUSSELOT Jacky, SARRAZIN Brice, SOULARD Alain, TABARY Marie-Pierre.

Excusés : BOUCHER Franck, CHARRIER Françoise, DELATOUR Tony, GUILBAUD Annie, GUILLAUD Laurence, JASCOWIEC Joël, LOCTEAU Patrice, MONTASSIER Cathy, SOLLIER Sylvaine, TESSIER Michel.

Invités présents :

DUBOIS Bénédicte, ROSE Michel, SIMONNET Damien, SORIN Lénaïc (présidente du pôle compétitions de la ligue régionale PDL).

Invités excusés :

BAILLY Jean-Pierre, DURET Bernard, PASCO Sandrine.

Clubs excusés :

Basket Club Yonnais
Roche Vendée BC

Club absent :

SEPA

Président de séance : ROUSSELOT Jacky

Secrétaire de séance : DUBOIS Bénédicte

1. APPROBATION DU PV DU COMITE DIRECTEUR DU 24 FEVRIER 2025

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Le PV du Comité Directeur du 24.02.2025 est approuvé à l'unanimité des membres présents.

2. INTRODUCTION

- Damien SIMONNET présente l'ordre du jour de l'assemblée générale ordinaire du 30.05.2025
Il présente également l'ordre du jour de l'assemblée générale financière du 30.08.2025 avec la proposition de formation aux nouveaux présidents, secrétaires et trésoriers des clubs (entités FFBB-ligue-comité...), car de nombreux élus ne sont pas forcément issus du monde du basket, cela afin de mieux les accompagner

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Les ordres du jour des assemblées générales sont approuvés à l'unanimité des membres présents.

- Jacky ROUSSELOT évoque la possible intervention d'une personne extérieure : Charles DUPERY précise que ce sera le cas, mais plutôt sur les saisons à venir. Sa commission va réaliser un planning d'intervention pour accompagner les dirigeants.
- Il rappelle par ailleurs qu'il faut faire parvenir le rapport d'activité au secrétariat pour envoi aux clubs au plus tard le 12.05.2025
- Candidatures pour l'élection des représentants du comité à l'AG fédérale d'octobre 2025 : il faut 4 délégués, et idéalement 4 suppléants.
- Réunion des secrétaires de clubs du mercredi 14.05.2025 : pour le moment 16 clubs inscrits, une trentaine de personnes :
 - Présence de Geoffrey Launay de Kalisport en visio
 - Présence de 2 clubs utilisateurs de la formule « club »
 - Présence de Jérémie SOENEN pour montrer aux clubs comment l'IA peut les aider dans les différentes tâches d'un club (plannings...)Tous les stages vont désormais passer par ComKlub, le Rassemblement Inter Secteur et le camp d'arbitres de juillet sont déjà lancés de cette manière
- Seront présents pour le moment Brice SARRAZIN, Jonathan POIRAUD, Jacky ROUSSELOT, Céline ADRIEN.
- Divers :
 - Panneaux MiniBasket : des cadres vont être fabriqués par un ébéniste ou un ESAT
 - Besoin de main d'œuvre le 26.05.2025 pour le transport de ces panneaux du comité vers le Vendéspace : pour le moment sont disponibles : Frédéric DESFONTAINES, Sandrine LELEU, Charles PIVETEAU,
 - L'association France-Bénin a demandé un partenariat, plutôt sous forme de formation
 - 13255 licenciés : 48% féminins, 52% masculins, hausse de 2% par rapport à la saison dernière (ligue PDL +3%, FFBB +2%) ; à cela s'ajoute 2761 licences contact (basket école)
 - Dossiers ans et PSF envoyés : moins de dossiers que la saison passée pour la Vendée (7 contre 11), date butoir le 30.04.2025.
- Informations FFBB :
 - 3400 € versés dans le cadre des fonds fédéraux
 - Match de l'équipe de France : informations envoyées aujourd'hui
 - Prévente aux clubs jusqu'au 04.05.2025, avec retours dans la semaine qui suivra
 - Appel à bénévoles : Damien SIMONNET rappelle les différentes missions
- Informations clubs :
 - La Genétouze : toutes les informations demandées ne nous ont pas été envoyées ; le club a quitté le GE et la CTC ; un rendez-vous est programmé le 13.05.2025 pour la mise en place du projet et l'étalement de la dette

- Damien SIMONNET a rencontré les clubs de Luçon et Sainte Gemme la Plaine à 2 reprises pour l'écriture de leur projet
- Représentation dans les clubs fin de saison
 - ½ finales des coupes et challenges des 3 et 04.05.2025, Pierrig COUTAND à Sud Yon BC, Brice SARRAZIN et Françoise CHARRIER à la Ferrière
 - Tournois U13 du 17.05.2025 :
 - Bretignolles et ERVB : Céline ADRIEN
 - Dompierre et RVBC : Sophie DESMARS
 - La Gaubretière : Alain SOULARD
 - La ferrière et St Martin des Noyers : Marie-Pierre TABARY
 - Nord Vendée : Mathilde GROSSIAS
 - Bc 2 Etoiles : Frédéric DESFONTAINES
 - Luçon : Jonathan POIRAUD
 - Ste Flaive et Talmont : Charles DUPERY
 - Venansault : Charles PIVETEAU
 - Haut Bocage VB : personne pour le moment
 - Top 8 du 17.05.2025 :
 - Challans : Sandrine LELEU
 - Smash : Sylvaine SOLLIER

3. TOUR DES POLES ET COMMISSIONS

a. Pôle Gestion et engagements : Charles DUPERY

- Deux réunions ont eu lieu cette saison
- Un questionnaire avait été envoyé à l'ensemble des clubs, à destination des différents membres, pour connaître les besoins en formation et en accompagnement
- Réponses très hétérogènes
- Besoins en accompagnement pour la mise en place ou le renouvellement d'un projet (la moitié des personnes ayant répondu ne savait pas s'il y avait un projet dans leur club !)
- Il faut construire ce projet de formation sur les 3 saisons qui nous restent :
 - Secrétaires : en mai
 - Nouveaux dirigeants après l'AG financière pour ne pas les faire déplacer 2 fois
 - AG de mai 2026 : intervention d'un tiers sur une thématique non encore définie (projet, partenariats...)
- Membres référents d'un ou plusieurs clubs : présentation du tableau de répartition, il sera envoyé à tous, sera présenté à l'AG et mis en place à partir de la saison prochaine :
 - Interlocuteur privilégié
 - Prendre contact au moins une fois dans l'année (réunion de bureau, participation à l'AG...) pour « prendre la température » dans le club
 - Jacky ROUSSELOT : y aller sur une ½ journée de championnat pour voir l'organisation
 - Joseph GRELIER demande si un club qui a déjà un élu a besoin d'un référent : oui mais un élu ne peut pas être référent dans son propre club
 - Fichier : répartition géographique, mais aussi en tenant compte des CTC : il faudra signaler à Charles DUPERY toute demande de changement

b. Pôle Compétitions : Brice SARRAZIN

- Un sondage a été fait auprès des clubs sur le loisir : 35 réponses. Ce qui en ressort :
 - 3x3
 - partage de fichiers
 - coupe de Vendée loisirs
- pour le début de saison prochaine, il faudra donc répertorier les équipes loisirs et les diffuser à tous les clubs
- Il est décidé que :
 - La commission 3x3 devra réfléchir sur la partie 3x3
 - Le pôle compétitions devra réfléchir à l'organisation d'une coupe loisir

Calendrier 2025-2026

- La première version va être adressée aux clubs avec les explications des dates
- Mai 2026 compliqué, des jours fériés qui tombent des lundis et/ou vendredi
- Une discussion s'engage, de laquelle il ressort une proposition qui sera à retravailler :
 - Tournois U13 : 09.05.2025
 - Top 8 : 23.05.2025
 - AG : 29.05.2025
 - finales jeunes élite et D2-D3 (dans les clubs) : 23-24.05.2025
 - FNMB au Vendéspace : 30.05.2025
 - Finales de coupes et challenges (dans un club) : 30-31.05.2025

Règlements 2025-2026

- La D2 sera en poule de 12
- Possibilité d'engager 2 équipes d'un même club en niveau 1 s'il y a 2 poules

Divers :

- Utilisation de ComKlub (engagements, liste des brûlés...) : un rapprochement avec le comité 49 va avoir lieu pour voir leur fonctionnement (expérience d'une saison)
- Un sondage va être envoyé aux clubs pour envisager le maintien ou non de la catégorie U21 (5 clubs cette saison)
- Fusion absorption du club de l'Île d'Olonne par le club de St Mathurin
- Fautes techniques : 14 ce week-end, dont 3 sur un seul match
- 2^{ème} faute disqualifiante avec rapport
- Lors d'une rencontre U9, un parent est intervenu à la table de marque de façon très virulente pour vérifier le score, avec des propos et actes déplacés

c. Pôle Formations

Formation du joueur

- Les stages d'avril se sont bien passés : certains appréhendaient, mais sont finalement repartis contents
- RIS les 2 et 03.07.2025 aux Essarts, avec la présence de l'entraîneur du pôle espoirs de Nantes
- Pour les stages du mois d'août, la formule n'est pour le moment pas définitive
- TIC : lors de la réunion des présidents de comités à la ligue, Jacky ROUSSELOT a évoqué la révision de la formule 2026 pour plusieurs raisons :
 - Coût élevé
 - Peu de sites disposent d'une telle capacité d'accueil, donc les TIC sont toujours au mêmes endroits

- Aspects technique et détection : pas d'échanges de polistes entre les 2 régions et pas de différence en fonction du nombre de licenciés des comités
- Au moment du TIC, les potentiels sont déjà connus car les jeunes ont déjà été vus plusieurs fois
- Hors cadre par rapport à la CCNS
- dossiers u13 région :
 - déception sur le retour des visios clubs
 - 3 dossiers déposés en masculins et 2 en féminins, donc perte potentielle d'une place
 - La ligue va étudier le nombre de licenciés sur cette catégorie pour l'attribution des places
 - Suite à questionnaire, Damien SIMONNET rappelle le principe de ces dossiers
 - Il faut réfléchir à comment mieux communiquer auprès des clubs pour qu'ils commencent à réfléchir ensemble
- ABC 85 : proposition de révision de la convention :
 - Maintien de la prise en charge de 250€ sur présentation par les établissements d'une facture de matériels
 - Extension aux classes de 4^{ème} et 3^{ème} et aux lycées : le budget passerait alors de 2000 à 5500 € (potentiellement 5 lycées, 7 classes de 4^{ème} - 3^{ème}, 5 à 10 classes de 6^{ème} 5^{ème}) ; sinon diminuer cette aide à 100€

Un débat s'instaure, les avis sont partagés ; il est proposé au vote :

- Proposition 1 : conserver la situation actuelle
- Proposition 2 : extension aux 4^{ème}, 3^{ème} et lycées, avec une aide de 250 € par établissement

Vote sur la proposition 1 :

Contre : 4

Abstention : 3

Pour : 17

Le maintien des ABC85 aux 6^{ème} et 5^{ème} avec une aide de 250 € par an et par établissement est approuvé à la majorité des membres présents.

Cependant, le sujet est à retravailler après une analyse précise de l'existant

Brice SARRAZIN demande s'il y a un retour des ABC85 vers le comité : oui, Florent DAHERON est en contact avec elles

Cadres

- Statut du technicien : suite à la réunion début mars avec les clubs, une autre a eu lieu la semaine dernière entre les pôles compétitions et formations
- De nombreux échanges ont lieu pour des raisons de timing, il est impossible de faire des modification de fond ; il en découle que,
 - En U13 on ne change rien, par rapport au statut actuel
 - En U15 et U18, il sera demandé la participation à un Clinic par an pour le plus haut niveau : si absence, il y aura une sanction financière de 150 €
 - Une réunion entre le pôle formation et le pôle compétition est à programmer dès septembre pour anticiper les évolutions pour les saisons à venir. L'idée est de s'assurer un nombre certain de participants aux formations BF et CS1.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 1

Pour à compter

Les nouvelles dispositions du Statut du Technicien sont approuvées à la majorité des membres présents.

- Pour Lénéaïc SORIN, il faut alléger le statut pour le cas des équipes qui montent en 2^{ème} phase et qui redescendent souvent la saison d'après.
- Pour Brice SARRAZIN, la réunion a eu lieu trop tard dans la saison ; il précise aussi qu'il risque d'y avoir moins de candidats pour les BF
- Constat cette fin de saison : seulement 3 clubs en défaut
- Damien SIMONNET : d'autres idées sont ressorties de cette réunion, mais il est difficile de les mettre en place pour la saison prochaine :
 - accompagnement des équipes qui veulent jouer à un niveau supérieur
 - créer dans les clubs des écoles de coachs

Officiels

- Examen Arbitre Région : 5 reçus, un échec
- stage Arbitre Espoir Comité du Poiré sur Vie : 6 sont retenus pour être proposés à l'EAR la saison prochain
le stage a été un peu compliqué :
 - organisation du tournoi à revoir, 1h45 de retard le samedi
 - comportements très inappropriés de certains coachs et joueurs (les fautes techniques ne comptent pas dans les tournois)
 - Manque d'encadrants de la CDO
 - Convention entre le club et le comité, si les choses ne changent pas, cette formation n'aura plus lieu dans le cadre de ce tournoi : une rencontre avec le club du poiré va avoir lieu pour faire le point sur toutes ces problématiques
- Les stages de recyclage auront lieu lors des TQR de septembre
- Les désignations se terminent, les arbitres sont moins disponibles
- Intervention de Charles PIVETEAU au club des Herbiers
- Une Formation de formateurs labellisés a eu lieu : Charles PIVETEAU et Emmanuel GENET y étaient ; stage encadré entre autres par Elodie CHOUTEAU
- 3 OTM validés en Championnat de France

d. jeunesse

- Préparation de la FNMB en cours

e. Pôle finances

- 14270 € de subventions reçues par le conseil départemental pour 2025, ainsi que 3000 € pour les panneaux de MiniBasket
- La facture de mi-saison a été déposée sur ComKlub mi-mars, il reste encore environ 48000 € qui n'ont pas été payés (échéance 15.04.2025)

- Point au 31.03.2025 : résultat excédentaire, mais de nombreuses charges arrivent en fin d'exercice
- Des rendez-vous ont eu lieu pour des solutions RH, mais le prestataire n'a pas été retenu
- Un autre prestataire, e-TeamSport, a été vu pour la gestion des contrats, absences, plannings pour un coût de 420 € par an

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

L'utilisation de l'outil e-TeamSport est approuvée à l'unanimité des membres présents.

- Questionnement en court pour changer de logiciel de comptabilité

4. QUESTIONS DIVERSES

- Nouveaux labels :
 - Micro : Sud Yon BC
 - EFMB : BCCFV, la Chaize Giraud et Aizenay (3 étoiles tous les 3)
- Infos de Jacky ROUSSELOT : elles partiront par mail aux membres du Comité Directeur et aux salariés cette semaine, car de très nombreux points sont abordés
- Commission Patrimoine : les informations sont mises à jour sur le site du comité suite à la réunion de la semaine dernière ; une autre réunion est programmée en mai pour la mise à jour des palmarès
- Lénaïc SORIN : comme pour le comité, la fin de saison arrive avec toutes les phases finales ; elle rappelle que les championnats inter-régions n'existeront plus la saison prochaine

RECAPITULATIF DES VOTES

Lors du présent comité directeur il a été voté :

- La validation du PV du Comité Directeur du 24.02.2025
- Les ordres du jour des assemblées générales
- Le maintien des ABC 85 dans les critères existants
- Les nouvelles dispositions du statut des techniciens
- L'utilisation de l'outil e-TeamSport

AGENDA A VENIR

- 03-04.05.2025 : ½ finales des Coupes et Challenges de Vendée
- 12.05.2025 : réunion de Bureau
- 14.05.2025 : réunion des secrétaires de clubs
- 17.05.2025 : top 8
- 17.05.2025 : tournois U13
- 27.05.2025 : rassemblement OBE
- 29.05.2025 : FNMB
- 30.05.2025 : AG ordinaire du comité
- 31.05.2025 et 01.06.2025 : finales jeunes élite et Coupes et Challenges

Fin de réunion à : 21h45

Le Président,



Jacky ROUSSELOT.

Le Secrétaire Général,



Charles DUPERY.

La Secrétaire de séance,



Bénédicte DUBOIS.